



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

Declarar de Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el **"95° Aniversario de la localidad de LEANDRO N. ALEM"**, de la Provincia de Misiones a conmemorarse el 26 de Diciembre del 2021.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente

La naturaleza y la labor de los alemenses son en sí mismos protagonistas en esta hermosa ciudad y en el Departamento Leandro N. Alem que se encuentra en el ángulo noreste de Argentina, la provincia de Misiones le permite al país tener todo el esplendor de un territorio emplazado apenas al sur del Trópico de Capricornio y con un régimen de lluvias que lo convierten en un vergel. Así es como encontramos árboles gigantes, palmeras, lapachos, urunday y otras especies en las alturas, con tréboles, enredaderas y miles de especies reunidas en matorrales. Aquí y allá, cursos de agua que siguen las dos vertientes desde esas tierras altas del centro de tierra misionera.

Leandro N. Alem, coloquialmente Alem, es una ciudad argentina de la provincia de Misiones. La misma es cabecera del departamento Leandro N. Alem. La cual se encuentra a una distancia de la capital provincial Posadas de 83 km y a 10.071km de Buenos Aires.

La ciudad de Leandro N. Alem, capital del Departamento que lleva el mismo nombre, fue declarada ciudad por intermedio de la sanción de la Ley Provincial N.º 200, la que también adjudicó la misma categoría a las localidades de Apóstoles y Eldorado.

Con anterioridad a ese hecho en 1908, había adoptado el nombre de Carlos Mecking en honor al primer poblador del lugar, ubicado por aquellos primeros tiempos sobre la denominada Picada San Javier, actualmente en la Ruta Provincial N.º 4.

Repasando en el caso Leandro N. Alem no existe ninguna ley que señale su fecha de fundación o de creación como ciudad. Según los archivos de la Municipalidad, el 26 de diciembre del año 1926, el entonces gobernador Héctor Barreyro, en la Picada Mecking se limitó a concretar, con las formalidades de rigor, lo establecido en el artículo 1º del decreto que él mismo firmara cinco días antes. Tal decreto señala en forma textual “Desígnese con el nombre de Leandro N. Alem el actual lugar conocido por Mecking de la Picada San Javier a Cerro Corá”. El nombre impuesto a esta localidad es un claro homenaje al extinto político cuya vida redundó en beneficio de nuestra patria y su ejemplo quedó grabado en la memoria de muchas generaciones. Leandro N. Alem, político argentino del siglo XIX, líder de la Revolución del Parque y fundador de la Unión Cívica Radical.

Así, se trata de la primera ciudad a la que ingresa el turista al llegar a la provincia de Misiones transitando la Ruta Nacional N° 14 inmersa en un paisaje de exuberante vegetación.

Todos los años la ciudad de Alem, es sede de la Fiesta Provincial de la Cerveza, la Fericoop y de la Fiesta Nacional de la Navidad.

El último trimestre de cada año los vecinos de Alem o Leandro N. Alem, en Misiones, están de fiesta corrida. La importante comunidad alemana celebra, parangonándose con Munich, la ya tradicional “Oktoberfest de la Cerveza”, que vivirá en los últimos días de octubre. Por estos festejos la ciudad detenta el título de “Fiesta Provincial de la Cerveza”, donde la rubia bebida es, junto a las comidas alemanas que trajeron las abuelas, se convierten en un punto de atracción tan importante como para recibir visitantes desde muy lejanos lugares de Argentina... que bien vale el viaje para vivir esos días germanos que rememoran en

tierras misioneras, con la elección de la Reina Provincial de la Cerveza e importantes actuaciones artísticas y musicales.

Con el mes de noviembre llega Fericoop, emplazada en el Complejo Polideportivo Municipal Dr. Ricardo Balbín. También como colofón se elige la Reina de Fericoop, la fiesta del cooperativismo, con una semana en la que los empresarios locales y comercios e industrias de todas partes, se instalan para exponer sus productos y actividades, con el cooperativismo como proa.

Y en diciembre, lo que corresponde: La Fiesta Nacional de la Navidad del Lito, con desfile de carrozas por la Avenida San Martín, inauguración y actuación en la Plaza 20 de Junio y una Expo Navideña deslumbrante en el Salón de Acción Social, para ello un grupo de personas durante todo el año está trabajando para decorar la ciudad y vestirla de fiesta para todos. Otro motivo para recibir antes de las fiestas navideñas mismas, a muchos visitantes que aprovechan **para recorrer el Departamento Leandro N. Alem e irse con los verdes, azules y rojos de sus paisajes, recogidos por las cámaras de fotos y vídeos.**

Por otra parte, esta hermosa ciudad de Leandro N. Alem dispone de toda la infraestructura necesaria para dar una debida atención a quienes visitan la ciudad. Cuenta con buenas opciones de alojamiento, muchos lugares turísticos para conocer y algunos locales gastronómicos con platos y bebidas para todos los gustos.

En cuanto al Alojamiento, hay una diversa oferta de servicios y aparte de las modalidades tradicionales de hospedaje como Hoteles, Residenciales, etc. y al igual que en gran parte de la región, dispone de múltiples emprendimientos de alojamientos menos comunes y más relacionados con el Agroturismo, Ecoturismo, Turismo Aventura, Rural aparte de disponer de numerosos Campings y Cabañas.

Visión nunca les faltó y coraje menos. En sus mentes, el pequeño grupo de inmigrantes, vio dónde se trazaría la gran avenida, bautizada tiempo después con el nombre del Padre de la Patria. Imaginaron que esa cristalina agua

vertiente llevaría el nombre de Arreame, allá en 1904, y que podían ser los fundadores de una pujante localidad testigo del progreso de la Tierra Colorada.

Su economía se sustenta en la actividad agrícola y forestal; alcanza importantes rendimientos en el cultivo de la yerba mate, té y tabaco en las variedades Virginia, Criollo Misionero, Kentucky y Burley. Es la principal área tabacalera de la provincia y el asiento de la industria. Otros cultivos importantes son la soja, el algodón, la caña de azúcar, los citrus y la mandioca. En el último tiempo se experimenta con la producción de duraznos. A esto se suma la forestación de pinos resinosos, el pino Paraná (*Araucaria brasiliensis*) y el paraíso gigante. Alem en un importante centro industrial, con secaderos de té y yerba mate, una seleccionadora de tabaco, fábricas de aceite de tung, de almidón de mandioca, una desmotadora de algodón, aserraderos y fábricas de terciados y muebles.

Así también, hay abundante diversidad a la hora de adquirir artículos representativos de la cultura de Misiones, teniendo así a disposición de los visitantes productos tales como dulces caseros, plantas y flores regionales además de todo tipo de artesanías. Existiendo también varias radios de frecuencia modulada (FM).

Y según el último censo del INDEC realizado en el año 2010, el municipio contaba con 28 583 habitantes, 13 945 varones y 14 638 mujeres. Mientras que en el año 2001 el INDEC ha censado 19 377 habitantes en el municipio.

Su Heráldica Formo es un cuadrilongo, borde diestro escotado superior, ángulos inferiores redondeados, cuartelado en cruz, timbrado. Trae tapiz de sinople en los cuatro cuarteles. En la barra horizontal de la cruz de gules, carga a la diestra con un hacha y un machete y a la siniestra con dos fechas. En la barra vertical de la cruz de plata (gris) trae cargada con un anillete, partido de plata y azur celeste. En el corazón, sobre tapiz de plata, un escusón circular cargado con un arbusto foliado de sinople florido de gules y un lema toponímico de letras góticas de sable. Ornamentos: como timbre, una divisa de plata, filete de sable, cargado con un lema



de letras de sable. Su forma tradicional, combina trazos alemanes y españoles. Posee una escotadura semicircular en la mitad superior del borde derecho. El campo de tonalidad verde alude a la originaria vegetación selvática. Éste se encuentra dividido por una banda horizontal en rojo oscuro, símbolo de la primitiva picada. En sus extremos, un hacha y un machete reflejan el trabajo realizado en la apertura del camino, al tiempo que la fecha "1915" marca el inicio de esas tareas.

La fecha "1926" indica el año en que se impuso el nombre actual de la ciudad y el municipio. Por su parte, una banda vertical en gris oscuro representa a la ruta provincial asfaltada que atraviesa la planta urbana. En la intersección de las bandas roja y grisácea, un anillote mayor de fondo blanco como signo de capital - Capital del Tabaco- con dos simbologías: el penacho de flores del tabaco y la inscripción "Mecking: en homenaje al primer nombre que tuvo la población; y un anillote menor sobre la banda vertical con los colores nacionales.

Siendo así que hoy día el Poder Ejecutivo Municipal desde el 10 de diciembre de 2019 está representado por intendente Waldemar Wolenberg (Frente Renovador de la Concordia)

Por todo lo expuesto y dada la importancia del evento es que solicito a mis pares me acompañen con la presente iniciativa.

.....

DIEGO HORACIO SARTORI

DIPUTADO NACIONAL